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做新竹市民的好鄰居

訪童勝男市長談交大與科學城的互動關係

才采訪:林美玲

四月的母校校園，是相當熱鬧、喜氣的，梅竹賽藍色的旗子「勁竹凌風」剛剛撤

除，百周年校慶「跨躍世紀」的紅色旗子就開始上場飛揚，不僅顯示母校即將步入另

一個世紀， r勁竹凌風」更表達了交大與風城密切關係。鄧校長曾於日前表示，交大

與新竹地區將更緊密的結合，資源要充分的共享。向來積極融入科學城生活圈，如今

頁數方於做新竹市民的好鄰居的母校，該如何與科學城建立良好的互動關係呢?相信

這是許多交大人共同關心的課題。為此我們特別訪問了新竹市長童勝男先生。

「首先要恭喜交大一百歲了。」童市長笑著說 r世紀交大，新竹市民與有榮焉

。」談到近來交大和新竹的互動關係'這位新竹師院出身，待過清大、科學園區的市

長表示 r說真的，交大這些年來開始關懷本地，做一些相闊的研究，為新竹市民做

了不少事， {象東門圓環的交通系統就是由交大教授設計的;還有應藝所的劉育東教授

幫我們做「社區總體營造 OJJ 運輸工程與管理學系的張新立、吳宗修教授發揮所長，

幫我們解決一些交通問題，有時還參與工程的設計與評估;此外，這次交清兩校的梅

竹賽也會想到要請市民參與，百周年校慶也對外廣為宣傳，請大家同赴盛會。真的不

錯! J

在地的交允，在地的研究，是目前母校積極推動的工作。自從民國四十七年八月

設立電子研究所以來，交大和新竹的關係持續了三十八年。從早期的獨處一隅、埋首

研究到打破圍牆、走出校園和地方共享資源，母校不斷地為融入大新竹地區而努力。

除了上述童市長提到的之外，還有藝術中心常舉行對外開放的藝文活動;計算機中心

利用現有人力與設備為教育局與桃竹苗地區各級學校設計及規畫課程;此外，寒暑假

期間社團與系所常為高中、國中學或小學舉辦各類管隊。

談到未來交大和新竹市的互動關係， r其實交大還可以更在地一些， J 市長衷心

地說: r其實新村有許多問題，像光復路交通的籽解、新竹海港的規畫以及新村文化

的涵育等問題，都很值得學校來進行研究。」

「交大是國內一流的學府，培育許多優秀人才，是新竹市民的驕傲，也希望它能

為地方做更多的事。」童市長認真地說 r要做新竹市民的好鄰居，我覺得交大能扮

演的角色有三項。第一.協助。像交通設計、都市規畫，你們本身有這些系所，這麼

豐富的資源，希望能貢獻地方;此外，校園可以考慮對外開放，提供新竹市民活動的

空間;還有學校可以趁寒暑假辦一些成長營、科學營，讓中小學生參加。」市長理了

理頭緒，接著說 r第二.參與。坦白說，交大以往在這方面做得不足。以前學校辦

校運，辦圍遊園，音樂會…都關起門來自己玩，很少向市民宣傳。現在比較好了，常



常有對外開放的活動。這次校慶還廣為宣傳，邀大家參加。 J I最後一點， J 童市長

說 I學校和市政府該多交流。市政府辦活動，很少看到交大來參與，這可能是因為

市政府宣傳不夠;而交大辦活動，也很少請市政府參加，其實應該打破藩離，多多『

交通」才對。-

「飲水思源」向來是交大人的傳統，校友們對學校各項建設總是有錢出錢、有力

也力，協助母校發展出傲人成就。在邁向第二個世紀後，母校更將這種精神發揚光大

，積極回饋地方，希望能以資源共享、緊密的結合的方式，做新竹市民的好鄰居。

航技68級回娘家一由左至右為蔣蔚聖學長及學嫂、

運管系張新立主任、周龍成學長、湯世亮學長及學嫂
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